



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

3 de mayo de 2022

SÍNTESIS EN CORTO
Coordinación de Comunicación Social

3 de mayo de 2022

INFORMACIÓN CONGRESO

Mayores penas a feminicidas no son prioridad de diputados, sin quórum reunión de Comisiones

Reformar la legislación para establecer mayores penas a feminicidas en Michoacán no es prioridad para los diputados locales quienes, han hecho el vacío en Comisiones para dictaminar las iniciativas al respecto. La reunión de las Comisiones de Justicia y Puntos Constitucionales programada el viernes para revisar el asunto, careció del quórum necesario para que los trabajos de dictaminación pudieran darse, por lo que está pendiente reagendar los trabajos esta semana. Se preveía que los trabajos versaran en la revisión de reforma a la Constitución del Estado turnada en marzo pasado por el Ejecutivo del Estado para proponer el incremento de penas máximas en Michoacán.

Congreso de Michoacán, bajo la lupa de la Auditoría Superior de la Federación

Mientras en el Congreso local los diputados mantienen la disputa por el Control del dinero, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) entró a la revisión de los recursos públicos que ejercen, concretamente los del ejercicio fiscal 2021. Los trabajos del órgano fiscalizador federal ya fueron confirmados por Fidel Calderón Torreblanca, presidente de la Junta de Coordinación Política, quien asegura que en estos momentos los trabajos se están realizando. El Plan de Fiscalización establecido por el organismo federal, prevé aplicar para el Congreso michoacano auditorías de cumplimiento financiero, es decir, se revisará que el ejercicio y aplicación de recursos con que la Cámara contó el 2021 se hayan llevado a cabo de acuerdo con la normativa correspondiente, y que su manejo y registro financiero haya sido correcto.

Niega Presidenta del Congreso presión para aprobar cuenta pública 2020

La diputada presidenta de la Mesa Directiva del Congreso de Michoacán, Adriana Hernández Íñiguez, negó que existan presiones del exgobernador Silvano Aureoles u otro actor externo para aprobar la cuenta pública 2020. En entrevista con Quadratín, con relación a los dichos del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, quien aseguró que Silvano Aureoles está hostigando a diputados para votar a favor de la cuenta pública 2020, Adriana Hernández, emanada del PRI, aseguró que no ha recibido ningún tipo de presión y, que, de ser cierto, se tendría que denunciar. "No he recibido ningún tipo de presión, tampoco ha manifestado nada esto ningún diputado; en todo caso, creo que se tendrían que presentar las denuncias ante las instancias correspondientes, y creo que no sería ni siquiera ante el Congreso", expresó Adriana Hernández.

Rebasarán a bloque aliancista y reprobarán Cuenta Pública de Silvano

El bloque aliancista conformado por PRI, PAN y PRD, se verá rebasado cuando se retome la votación para la Cuenta Pública Estatal 2020 en Sesión de Pleno Legislativo, el próximo miércoles. Lo anterior debido a la suma que Morena logró hacer de último momento a su causa con dos legisladoras panistas, lo que, sumado a un par de diputados más que no asistieron el viernes a la sesión de Pleno, le asegura los votos que requiere.

Boletines:



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

3 de mayo de 2022

**Fundamental la defensa de la libertad de prensa para una verdadera democracia:
Julieta Gallardo**

CELEBRA IVONNE PANTOJA DÍA DE LA NIÑEZ CON FUNCIÓN DE CINE

NOTA POLÍTICA

Acusan diputados del PRD, que fueron amenazados de muerte

Integrantes de la bancada del Partido de la Revolución Democrática (PRD) del Congreso de la Unión, acusaron que fueron amenazados de muerte por no aprobar la Reforma Energética. Francisco Huacuz Esquivel, diputado del Sol Azteca, aseguró que fueron hostigados por parte de la unidad de inteligencia financiera. “A mi me han llegado amenazas de muerte, incluido la unidad de inteligencia financiera busco mi teléfono personal”, dijo. Por su parte Mauricio Prieto, aseguró que las amenazas aún no terminan, pese a que la reforma energética ya fue votada y rechazada.

Pronto se darán a conocer las condiciones de elección para próximo dirigente del PRI: Sergio Ochoa

Sergio Ochoa Vázquez convocó este día a los medios informativos a dar seguimiento a la convocatoria que emitirá el Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), para renovar las dirigencias municipales. «Estamos en el umbral del cambio de directrices y debemos agilizar el cambio para impulsar al partido hacia mejores condiciones», expuso el ingeniero.

Reforma electoral y de Guardia Nacional no pasará: advierte PRD

La reforma electoral y de la Guardia Nacional no va a pasar, no en los términos que plantea el presidente de la República, aseveraron los diputados federales integrantes de la bancada del PRD. Mauricio Prieto diputado federal, cerró cualquier posibilidad para que pase tanto la reforma electoral como la de la Guardia Nacional, y esto al señalar que el grupo parlamentario del PRD se mantiene firme en su postura de no apoyar esta acción que es además perversa.

Habrà foro el miércoles para dar a conocer reforma laboral

Tras implementación de la reforma laboral, este miércoles se realizará un foro donde asistirán autoridades federales y estatales en la capital michoacana, y en donde fueron convocados sindicatos con la finalidad de darles a conocer los derechos y obligaciones que la ley les marca. El subsecretario de Asuntos Laborales de la Secretaría de Gobierno, Juan Pablo Puebla Arévalo mencionó que las demandas laborales podrán ser resueltas en un tiempo máximo de seis meses, mientras que en la actualidad suelen durar años.

PRD llama a gobernador a respetar los procesos legislativos tras la votación de la cuenta pública 2020

Con un llamado al gobernador Alfredo Ramírez Bedolla a que respete los procesos legislativos, el dirigente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova, señaló que tuvo información de que se estuvo presionando a diputados para que voten a favor del dictamen que reprueba la cuenta pública 2020, correspondiente a la administración de Silvano Aureoles Conejo. Mencionó que la votación no califica si se hizo



3 de mayo de 2022

bien o mal el trabajo de fiscalización, solo es un trámite legislativo que da cuenta al pleno la revisión del manejo de los recursos estatales.

Promueve Partido Verde en Morelia bienestar de la infancia

Bajo la premisa de que todos los miembros de nuestra sociedad desempeñen un papel clave en el bienestar de la infancia, el Comité Municipal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) reunió a comunidades en torno a una serie de festejos con motivo del Día de la Niñez. En apego a la visión del dirigente estatal del partido, Ernesto Núñez Aguilar de ser gestores de la sociedad, se realizaron diversos eventos en los 4 distritos en los que participaron cerca de 2 mil morelianos, todo ello conforme a las vigentes medidas de sana distancia.

Morena Michoacán, con 29 recursos, el partido más vigilado

Con 29 solicitudes de acceso a la información, cada una de las cuales tardó en contestar alrededor de 20 días, el Comité Ejecutivo de Morena en el estado es a la fecha el partido más vigilado en materia de transparencia. Así lo revela el último informe del Instituto Michoacano de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de datos personales (Imaip) 2021, donde se revela que en un año es el instituto político al que más se le pidió transparentar información. Además, Morena Michoacán recibió nueve recursos de revisión, interpuestos por los solicitantes, porque el partido político en tanto sujeto obligado no transparentó lo que se le solicitaba, de manera que se inició una especie de juicio interno ante el Imaip.

NOTA GOBIERNO

Silvano Aureoles, desesperado; presionó a diputados para que le aprobaran la Cuenta Pública 2020: Ramírez Bedolla

El exgobernador Silvano Aureoles Conejo sigue intentando meter la mano en las determinaciones del Congreso de Michoacán, mediante la presión a actuales legisladores. En este sentido, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, aseveró que algunos legisladores le han externado que han recibido llamadas de Aureoles Conejo para presionarlos particularmente para que rechazaran el dictamen de la Cuenta Pública 2020, que ya fue votada por el pleno la semana pasada, el cual señaló diversas irregularidades e inconsistencias por parte de la Comisión de Presupuesto del legislativo local. Dicho dictamen se votó el jueves pasado, y por mayoría se aprobó rechazar la referida cuenta.

En 6 meses interpone Cofom 7 denuncias por delito ambiental

De octubre de 2021 a abril de este año, la Comisión Forestal de Michoacán (Cofom) integró siete denuncias por tala clandestina, cambio de uso de suelo y creación de viveros ilegales de árboles frutales en diversas regiones de la entidad. El director de la dependencia, Rosendo Caro Gómez, dijo que la tala ilegal y el cambio de uso de suelo son las principales amenazas para los bosques en Michoacán, para lo cual se actúa de manera responsable para hacer cumplir los preceptos legales que contribuyen a proteger el patrimonio natural.

Arranca regularización de autos chocolate en Michoacán

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, dio arranque al programa de regularización de [vehículos de procedencia extranjera](#), con una expectativa de



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

3 de mayo de 2022

regularización de 175 mil autos conocidos como chocolate. En su intervención en el evento oficial, el mandatario estatal resaltó el trabajo coordinado entre instituciones de gobierno y organizaciones campesinas para brindar certeza jurídica y patrimonial a los dueños de vehículos provenientes de otros países.

Traslado del IMSS a Morelia generará derrama superior a los 6.8 mmdp

El traslado de las oficinas del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) a Morelia y la construcción de tres nuevos hospitales en diferentes puntos del estado generará una derrama económica para la entidad superior a los 6.8 mil millones de pesos, afirmó el Secretario de Desarrollo Económico, Alfredo Anaya Orozco. Explicó que la llegada a Morelia de los 10 mil 500 funcionarios del IMSS podrían generar para la ciudad una inversión, tan sólo en materia de vivienda de al menos 10 mil millones de pesos, cifra que podría reflejarse en los próximos tres años.

Reconoce Bedolla centenario de la creación de las Normales

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla anunció que se firmará, a la brevedad, un decreto para que mayo se declare como el mes de los 100 años del Normalismo Rural en México. En conferencia de prensa semanal, el mandatario estatal recordó que los normalistas y maestros fueron en su momento, objeto de grandes campañas de desprestigio que los marcaban por las fuerzas conservadoras de ultraderecha y que, en algunos lugares, eran perseguidos; pero hoy, la escuela Normal sigue siendo un nicho de resistencia social que ha dado la batalla a la privatización de la educación pública y del modelo neoliberal.

MORELIA

Van por nuevo reglamento para tenencia responsable de perros y gatos; aumentan sanciones para maltratadores

La regidora del PRD por Morelia, Minerva Bautista Gómez presentó el proyecto de nuevo reglamento de tenencia responsable de perros y gatos, que prevé el aumento de multas y control de los ejemplares en el municipio para garantizar una tenencia responsable. El nuevo reglamento que se impulsa luego del aumento del número de animales en las calles, se estima que al menos existen 200 mil animales sin dueño en la capital del estado, por lo que además se prevé dotar de facultades para la intervención del juez cívico en la imposición de las sanciones.

No difundir información falsa, pide Alcalde ante supuestos secuestros de mujeres en Morelia

De falsas calificó el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar algunas de las denuncias sobre presuntos secuestros en la avenida Camelinas, además de pedir a la ciudadanía deje de difundir información falsa sobre este tipo de situaciones, porque se causa una sicosis colectiva. “Eso fue falso se desmintió al momento, fue un tema de no sé qué, pero no fue al final, también la ciudadanía debe ayudarnos a no difundir noticias que no estén comprobadas, porque luego se causa una sicosis, o cuando es real, no se cree, es como las llamadas de antes a emergencias, muchas son de broma, distraen una patrulla en una broma cuando son mentiras”.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

3 de mayo de 2022

Los espacios públicos son para disfrutarse, en orden y con reglas: Alfonso Martínez
“Los espacios públicos son para disfrutarse, en orden y con reglas”, dijo el presidente de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar durante el recorrido y arranque de la primera jornada municipal de limpieza de los Filtros Viejos, que se realizó este lunes a través de la Secretaría de Agricultura, Desarrollo Rural y Medio Ambiente (SADERMA), la Secretaría de Servicios Públicos, la Comisión de Medio Ambiente, Protección Animal y Desarrollo Rural y, el Colectivo Dale Vida a Morelia.

Necesario replantear Estrategia Nacional de Seguridad: Alfonso Martínez ante homicidios en la capital

El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, refirió que ante el grave aumento de homicidios en la capital del estado, el estado mismo y el país entero, es necesario que se replantee la Estrategia Nacional de Seguridad. «Tenemos que seguir trabajando en la mejora de la seguridad del municipio y de nuestro estado... tienen que haber una revisión de estrategia de seguridad, en el 2014 Michoacán era uno de los estados con mayores problemas de inseguridad, ahora ya en todos lados está así, algo está pasando con la estrategia de seguridad», dijo. Esto, toda vez que ayer se registró el homicidio de 4 personas en un palenque de Morelia, del cual el edil aseguró que estará por conocer los detalles del crimen.

NOTAS DE SALUD

Michoacán registra 32 casos de dengue

En lo que va del año, Michoacán registra sólo 32 casos de dengue y se mantiene libre de zika y chikungunya, derivado de las acciones vectoriales realizadas por la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), para el combate del mosquito Aedes Aegypti. De acuerdo a los datos estadísticos, correspondientes a la semana epidemiológica 17, el registro de casos de dengue 2022, presentan una disminución global del 32 por ciento en comparación al mismo periodo del 2021, donde ya se registraban 47 casos.

Sin fallecidos de Coronavirus, Michoacán reportó 5 nuevos contagios

Para este 2 de mayo, el acumulado de personas fallecidas en Michoacán llegó a 8 mil 578 personas a causa del COVID-19; mientras que 172 mil 639 han enfermado de este virus desde marzo del 2020. En el corte se las últimas 24 horas, se contagiaron 5 personas en la entidad, que se dividen en Ario de Rosales, Salvador Escalante, Zinapécuaro, Cuitzeo y José Sixto Verduzco. Este lunes, no falleció ninguna persona en Michoacán a causa del virus.

Exhorta la SSM a evitar el consumo de bebidas azucaradas Durante esta temporada de calor, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), exhorta a la población a mantenerse hidratados y evitar bebidas azucaradas, a efecto de prevenir padecimientos como obesidad, diabetes e hipertensión por mencionar algunos. En un comunicado de prensa se informó que establecer hábitos de vida saludables desde la infancia es de suma importancia, por ello, la importancia del consumo de agua natural y alimentos bajos en calorías. Destacar, que los malos hábitos alimenticios han ocasionado un desequilibrio entre el consumo de carbohidratos y la actividad física, es decir, que las niñas, niños y adultos ingieren comida



NOTAS DE SEGURIDAD

Aumentan homicidios y feminicidios en Michoacán: FGE

De enero a abril de 2022 se han judicializado 217 carpetas por homicidio y feminicidio, informó Adrián López Solís, titular de la Fiscalía General del Estado. Las cifras, a comparación de 2021 registran un incremento en los casos, principalmente en las fiscalías regionales, agregó. “Tenemos un registro de 185 carpetas judicializadas el año pasado, contra 217 en lo que va de este año. Los datos los estamos separando con la unidad central que atiende el homicidio, y su transversalización de las regiones que registramos un incremento”, detalló.

Decomisan autos, dinero y casquillos tras ataque a palenque en Morelia

La Fiscalía General del Estado (FGE), decomisó un total de nueve vehículos, cartuchos percutidos y dinero en efectivo, en el palenque clandestino que la madrugada de este lunes fue atacado a balazos al oriente de Morelia, donde cuatro hombres fueron ejecutados. La FGE precisó que el hecho ocurrió alrededor de las 01:00 horas, en las inmediaciones del poblado de Los Pirules y a escasos 300 metros de la carretera federal Morelia-Mil Cumbres, donde el palenque funcionaba en un inmueble de grandes dimensiones, con una carpa en el fondo y bajo la que presuntamente se realizaron peleas de gallos clandestinas.

Más de 900 hectáreas de bosques incendiadas en El Ucaz

En lo que se considera es el peor siniestro ambiental de que se tenga memoria en esta región, y sin contar aún con datos oficiales, se estima que más de 900 hectáreas de bosques resultaron afectadas al sur de este municipio, por la conflagración que inició el viernes pasado y que anoche se reportaba como controlada, aunque no estaba del todo sofocada. Además de la superficie mencionada, en bosques de la comunidad de San Francisco Uruapan, ubicados en El Ucaz, colindante con la colonia Arroyo Colorado y con el municipio de Taretan, se suman además, presuntamente, las de huertas de aguacate que también resultaron afectadas por las llamas.

Este lunes, 6 incendios activos en Michoacán; uno en Morelia

Este lunes se tiene el registro de ocho incendios forestales en el estado de Michoacán, de los cuales seis están activos, uno ha sido controlado y otro más ya fue extinguido, según la bitácora diaria del Centro Estatal de Control de Incendios Forestales. Los seis incendios activos se ubican en los siguientes municipios: Morelia (cerro Quinceo), Tzintzuntzan (cerro Tariakeri), Coalcomán/Aguila (San José de Montaña), Ziracuaretiro (Patuan), Hidalgo (Cerro del Fraile) y Tangamandapio (Tarecuato/cerro La Chuparrosa).

Violencia, inseguridad y falta de oportunidades alimentan éxodo michoacano

Crisis de violencia, la reinante inseguridad, falta de empleo y otros factores han expulsado casi 9 mil michoacanos a otros estados de la República durante los últimos años, en un fenómeno donde la coincidencia es que los factores económicos y sociales han empujado a miles de paisanos a buscar mejores oportunidades en otras regiones. De acuerdo con el último censo oficial sobre el fenómeno, serían al menos 8 mil 798 michoacanos (en varios casos con sus respectivas familias) quienes entre 2015 y 2021 abandonaron la ciudad



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

3 de mayo de 2022

buscando futuros más brillantes en otros estados ante la falta de condiciones generales de gobernabilidad y desarrollo social.

«Provocados, 41% de incendios de temporada»

En lo que va de la actual temporada de estiaje se han registrado 381 incendios, de los cuales se estima que 41% de estos han sido provocados, reveló Alejandro Méndez, titular de la Secretaría de Medio Ambiente del gobierno del estado. Los incendios han sido provocados principalmente para lograr el cambio de uso de suelo sobre estos espacios con el fin de utilizarlos para la producción agrícola, en especial del aguacate. En este sentido, el secretario de Medio Ambiente dio a conocer que se estarán interponiendo las denuncias penales correspondientes por los daños al medioambiente que han generado estos incendios provocados, porque se tienen los elementos para inferir que se dan para ampliar cultivos de aguacate.

#Michoacán Incendio Arrasa Capilla De Ario De Rosales Y 5 Casas Cercanas

Un incendio arrasó con la capilla de Nuestra Señora de Fátima, así como 5 casas aledañas, ubicadas en el centro del municipio de Ario de Rosales. Señalan que el fuego inició en punto de las 5:30 de la mañana de este lunes, por lo que al lugar tuvieron que asistir los bomberos para combatir el fuego y evitar mayores daños. También se reportó a una persona lesionada, misma que fue trasladada a la clínica 30 del IMSS, debido a que sufrió quemaduras.

Michoacán busca a 76 menores y adolescentes desaparecidos

Los registros de las fichas emitidas por desaparición de menores, mejor conocidas como Alerta Amber, advierten un año difícil en Michoacán para la infancia, hay 34 niñas, niños y adolescentes no localizados, a los que habría que añadir los 42 aún ausentes que dejó el 2021. Entre ambos, suman 76 menores de edad no localizados o ausentes en el Estado. Cifras oficiales de la Fiscalía General del Estado (FGE), revelan que el año pasado se emitieron 257 alertas, y en lo que va de este 2022 se han difundido 185. Las causales, no todas son desaparición forzada o cometida por particulares, o que su vida esté efectivamente en riesgo, sino temas de conflictos legales entre las parejas, sustracción de sus hogares por alguno de sus padres o familiares.